

su dinero lo emplea en edificar casas ó en ensanchar y mejorar las que le pertenecen. Es argumento defendable del papel moneda.

Las vías públicas son irregulares y tortuosas. Curvas entrantes y salientes se observan por dondequiera en calles y plazas, y un descenso deplorable en el medio de éstas. No hay servicio de carros de uso, y es frecuente hallar en las aceras de las calles *debris* y suciedades. En casi todas las ciudades de los Estados Unidos las respectivas Municipalidades tienen reglamentado este servicio.

Mediante una buena obra hidráulica podrá desembarazarse este estorbo de las principales calles, y desviar el curso de las aguas pluviales. En todo país medianamente civilizado se presta seria atención al asno público, tanto porque él contribuye de modo inequívoco á la belleza del conjunto cuanto porque previene las epidemias y es asunto de salubridad é higiene.

Tenemos sólo hoy uno y está inconcluso. La fachada es elegante y en su interior hay capacidad suficiente para aposentar hasta dos mil espectadores. No hay ni podromo gimnástico ni carruseles, públicos ni particulares. Un grupo de extranjeros se recrean y vigorizan en el juego de Kegelbahn.

Hay un hospital, dirigido por Hermanos de San Vicente de Paúl, y entendimientos que tiene algunas dependencias tales como orfanato y escuela de oficios domésticos. No visitamos el establecimiento por temor de atrapar alguna dolencia, aunque la salubridad pública es buena no obstante la poca atención que se presta á la higiene y saneamiento de la población. Nos oretamos candidatos para una de esas violentas fiebres amarillentas que suelen sorprender al viajero; pero con gran satisfacción supimos que en este azote de los hijos del Norte en los países tropicales no es endémico en el lugar, ni se registran casos apreciables de defunciones de americanos y europeos por esta causa. Una población de 40,000 almas donde la mortalidad es de 4 á 6 personas diariamente, es ciertamente una población sana.

La posición topográfica de Barranquilla es verdaderamente privilegiada. Situada en la desembocadura del río Magdalena y á pocas millas de la bahía, está en condiciones excepcionales para ser, algún día emporio de civilización. Bastaría para impulsar eficazmente el progreso de la ciudad, canalizar la barra ó boca del río, á fin de hacer practicable la entrada de los vapores de alto bordo al mismo frente de la ciudad. Barranquilla se halla situada en idénticas condiciones á New Orleans y todo el mundo sabe el pasmoso progreso de esta rica ciudad de los Estados Unidos.

(Continuará.)

LITERATURA

ALMA MIAI

(BYRON)

Alegres, dichosos y con voz sentida,
Mi vida! decimas en horas de amor.
Yo nunca en mis cantos te digo mi vida!
La vida se extingue cual muere la flor.

Mi amor es luz pura, mi vida es sombra;
Por eso en mis horas de dicha ó dolor,
En vez de mi vida! te digo alma mia!
Porque ella es eterna y eterno mi amor!

EDUARDO ORTEGA.

MISCELANEA

ESTA mañana fue bendecida la Capilla del Hospital, por el Ilmo. Monseñor Pedro A. Brioschi, asistido por los Reverendos Padres Valiente y de Llanera. Después de la bendición hubo misa solemne, y á la hora oportuna habló Monseñor Brioschi, con elocuen-

cia suma, sobre la necesidad é importancia de las casas de oración: "no solo de pan vive el hombre." fue la sentencia escogida para tema de su plática.

Entre la numerosa concurrencia tenían sitio de preferencia las señoras Sras. Rosario F. de Ponce, Beatriz de Aycardi, Enriqueta Arrazola de Navas, Virginia P. de Castro, Srta. Poldora de la Hoz; y los padrinos Sres. General Francisco J. Palacio, Comandante general de la Jefatura Militar; Jorge N. Abello, Prefecto de la Provincia; Dr. José F. Insignares Sierra, Presidente del Concejo Municipal en representación de su padre D. José F. Insignares Llanos; Juan A. Gerlein, Presidente de la Junta de Fomento y General Ramón Amaya, Primer Jefe del Batallón "Junín."

El citado Batallón en uniforme de gala, y con sus banderas, asistió á las ceremonias.

La Congregación de Hijas de María hizo comunión general.

El coro fue servido por la Hermana Sixta acompañada por las niñas del Orfanato.

Felicitamos por el coronamiento de esta obra, que habla bien alto en favor del sentimiento religioso de Barranquilla, á la Reverenda Madre Superiora del Hospital, la incansable Soeur Victor; al director asiduo de los trabajos, Presbítero Dr. Carlos Valiente, que ha hecho todo con inteligencia y con la mayor economía; y al Sr. Presidente de la Junta Directiva del Hospital D. Arturo A. Aycardi que se desvive por el progreso del Establecimiento.

RECORTAMOS de El Herald de Bogotá:

Nos escriben de Manizales: "Un hecho terrible tuvo lugar ayer: (Enero 31) un joven Lorenzo Márquez, dentista de profesión, y natural de Medellín, se suicidó, disparándose un tiro de revólver por la boca. En unas pocas líneas que dejó escritas dice que ha resuelto quitarse la vida por cualquier motivo. Este acontecimiento ha causado mucha impresión en esta católica sociedad. En Pereira también se suicidó el 22 del presente, del mismo modo un joven Manuel José Gordillo, de Ibagué."

"EL Regimen". Tal es el título de un nuevo periódico político que acaba de aparecer en Medellín bajo la administración del Sr. D. Lino R. Ospina. El expresado nuevo colega es órgano del Partido Nacional; y á fe que, á juzgar por el selecto material que contiene el número primero que hemos recibido, reúne condiciones para serio: alteza de miras, propaganda doctrinaria bien acentuada y autoridad moral suficiente para reintegrar y concentrar, no disgregar, los sanos elementos del partido, son, en síntesis tales condiciones. Reciba El Regimen nuestro cordial saludo y nuestra humilde hoja como aceptación del canje que nos propone.

"EL Ensayo" es el nombre de otro nuevo periódico que se publica en Riohacha, bajo la dirección del Sr. Osvaldo P. Fernández. Lo saludamos y le correspondemos el canje.

"LA Causa Nacional," periódico nacionalista que se publica en Santamarta, ha reanudado sus labores. Nos congratulamos, y correspondemos cordialmente á su saludo.

EL Sr. D. Gabriel Martínez Aparicio, anteayer, á causa de una caída, por evitar la de una hija suya, niña de poca edad, tuvo la desgracia de sufrir lesión grave en la rótula de una pierna; desgracia, que según el concepto de algunos facultativos hace necesaria una operación dolorosa de alta cirugía. Lamentamos sinceramente el hecho enunciado; y enviamos el pésame á nuestro amigo Martínez Aparicio, haciéndole presente nuestro deseo de que pronto restablezca su salud.

HASE descubierto en el Depósito de explosivos ubicado en La Loma, un robo de considerable cantidad de pólvora. Se dice también que ha habido sustracción de dinamita. El robo es tanto más notable cuanto que en el expresado Depósito permanece día y noche un Celador, y la sustracción se ha llevado á efecto, rompiendo el Caco una pared.

EL Consejo de Estado ha hecho últimamente los siguientes reconocimientos: á favor de D. Julio Chaves, cesionario \$ 12,280; al Sr. D. Ignacio S. Hoyos \$ 4,485 y al Sr. D. Leopoldo Montejo, cesionario, \$ 14,100.

EL caballero D. Brindis de Salas, dá actualmente en Bogotá, en la Academia Nacional de Música, á cierto número de alumnos, lecciones en el arte del Violín.

EN Cali se cometió el sacrilego robo de la Custodia de la Iglesia parroquial de aquella ciudad.

DE la Revista Mercantil de D. Francisco Groot, recortamos:

"Los productores de café abrigan la esperanza de que la baja de precios en el Exterior está tocando á su menor límite posible, porque hay noticias de que la gran producción de café del Brasil habrá forzadamente de retrogradar ante las pérdidas que empiezan á sufrir no sólo los exportadores allí, sino los que tienen plantíos del todo establecido y á inmediaciones de los puertos de embarque."

Parece lógico que si llegaran á retirarse los productores de café del interior del Brasil y á establecerse con esa retirada un equilibrio en los mercados, el beneficio todo sería para los productores del mismo país que se hallasen á inmediaciones de los puertos. La importancia del café colombiano le viene por la calidad; de suerte que si se pudieran reducir los gastos del transporte interno ó fomentar el cultivo á inmediaciones de los puertos como en el Brasil, ninguna producción podría competir con la Colombiana.

DEL DERRUIDO CAPITOLIO

Ha salido en fuga la Corte Suprema de Justicia, amenazada por la final ruina de aquel edificio, monumento que representa á lo vivo nuestra Administración pública.

La Corte ocupa hoy el Palacio de la calle de la Carrera, y la Escuela de Derecho establecida allí se ha trasladado á su antiguo local, "La casa de las Aulas."

(El Día).

TOLIMA.—Por licencia concedida al General Casabianca, ha sido nombrado Gobernador interino de este Departamento D. Fidel Peláez.

INSPECTOR general de ferrocarriles.—Por licencia concedida al General Wenceslao Ibáñez, para separarse de este empleo, se ha nombrado en su reemplazo á D. Gonzalo Ibáñez.

LOS PREFERIDOS.

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las *Pildoras* y el *Jarabe de Blancard*, son las más eficaces contra la Anemia, Colores pálidos, Pobreza de sangre, Linfatismo, Escrofúla, etc. por eso estos son los preparados preferidos por los Médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, rue de Bonaparte, PARIS, y el sello de garantía.

Tomando estas precauciones, al tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

ALERTA.—El Sr. Clímaco Calderón, Consul de nuestra República en New York ha participado al Sr. Administrador de esta Admna que acaba de ponerse en la pista de un gran embarque de pertricos etc. que piensan enviar próximamente con dirección á nuestras costas y bajo conocimiento de un Sr. O. P.

Creemos con el público que esto no pasa de ser sino un mal informe ó una de tantas argucias de que se valen los enemigos del orden para mantener en estado de burla á las autoridades encargadas de vigilar por la paz de la Nación.

A no ser que se trate realmente de algún próximo embarque de máquinas y demás utensilios para el ensanche de la Gran Sodería La Mina y entonces sí que tiene razón el Sr. Consul.

Conque á La Mina ch!

MONEDAS FALSAS.—Dice La Crónica:

"Adelino Roza hacía circular monedas falsas, entre otras, piezas de cincuenta centavos. Fue denunciado á la Policía, donde tienen hoy muchas de las citadas monedas. El hecho pasó á conocimiento del Inspector 1º municipal."

EL RON MATUSALEM

ha obtenido los siguientes premios: Medalla de plata en la Exposición de Bogotá 1871.

Medalla de oro en la Exposición de Bolívar 1889.

Diplomas de honor en las Exposiciones de N. Orleans 1886 y de Chicago 18.3.

Ha sido analizado por los químicos Dr. Liborio Zerda, Dr. C. Quim y Dr. Carlos Meisel quienes declaran: "No contiene substancia extraña ni nociva á la salud."

SALZEDO MARTINEZ & C

Sucesores de

MARTINEZ RIBON & Ca.